

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim... Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim... Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10,50
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: una pta. la línea.
Esquelas mortuorias, tarifa especial
Redacción y Administración:
Mar. 65

LA SEÑORA
D.ª Esperanza Carrasco Monserrat
falleció ayer, á las 12.30 de la noche,
á los 60 años de edad
fortalecida con los Santos Sacramentos
Su esposo, hijos, hijos políticos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, á las dos y media de la tarde, desde la casa mortuoria, 11 año de la Zaidia, 19, hasta la plaza de San Agustín, do de se despedirá el difunto.

INTERMEZZO
Un cañón monstruoso
Hace poco se instaló por el gobierno americano, en el laboratorio del Arsenal, el más poderoso cañón que se haya construido. Mientras antes se usó en los ensayos determinada aleación para el uso de explosivos poderosos, los experimentos realizados ahora permiten esperar que esta combinación reemplazará á la usada antes de ahora en los cañones del ejército y de la armada.
El nuevo cañón está construido con una mezcla de vanadio, cromo y acero; es decir, el mismo material que ha hecho famoso el torpedo inventado por el teniente Cleland Davis.
El comandante Davis había declarado que la combinación del vanadio y el cromo produce el acero más fuerte del mundo, y que podría fabricarse con el proyectil de gran resistencia. El torpedo "Davis", impulsado dentro de un Whitehead común, pesa mil libras, construido de acero cromo níquelado, mientras que los construidos con aleación de vanadio, siempre que se trate de iguales dimensiones, sólo se tendría un peso de treinta libras.
Todo el vanadio que se obtiene en el mundo se controla por la América, Canadium Company de Nueva-York, y la Compañía rehusa vender sus productos fuera del país.



LA CAMPANA DEL RIFF

Cazadores de Tarifa disparando las ametralladoras

Exposición Regional Valenciana

Programa para hoy jueves 9 de diciembre

Apertura del CONGRESO AFRICANISTA, á las cuatro de la tarde, en el Salón de Actos.
A las seis, gran traca de lujo y fuegos sueltos, por el acreditado pirotécnico de Petrés, señor Montañana, premiado en el Concurso.

Matinée en el Gran Casino

Concierto por una acreditada banda de música en el Parque de Atracciones

CUPON
La presentación de seis cupones como el presente dá derecho á retirar un billete para el sorteo de la magnífica
Casita para Muñecas
Regalo de la empresa de LAS PROVINCIAS.
Este vale se repetrá todos los días

La vida madrileña

PARA «LAS PROVINCIAS»
El frío.—Días tristes.—La calefacción es causa del aumento de pulmonías.—El frío húmedo y el seco.—Lo que dicen los médicos.—La mortuoria en el invierno.—Los alrededores de Madrid sin arbolado.—Los electores y las elecciones de concejales.—Ante la lista de candidaturas.—¿Cuál será el peor?—Cómo se evitarán en el porvenir las repeticiones de los sucesos de Barcelona.—El vino y las elecciones.—En los teatros.—La Storchio en el Real.—La esclava.—Entre dos fuegos.—La señorita se aburre.—«La reina de los mercados».—En busca de un «affaire».—Siempre traduciéndolo lo malo del francés.
El frío es intenso; densos nubarrones flojan sobre la población, dándole un aspecto sombrío y la ventisca trae del Guadarrama finas agujas de hielo que azotan el rostro de los transeúntes y les producen estremecimientos. Los árboles se han quedado desnudos en pocos días y las hojas marchitas forman grandes remolinos en las alamedas al ser empujadas por el viento. Son días tristes, de una melancolía infinita, que pesa sobre la ciudad como si paralizase su vida.
Hay muchos edificios que están preparados para resistir los rigores de las temperaturas heladas, no solamente oficiales, Bancos, teatros, cafés y cervcerías, sino también casas particulares. Pero ahora resulta, según la opinión de médicos importantes, que las grandes calefacciones á vapor ofrecen grandes peligros para la salud en el clima de Madrid.
En las grandes poblaciones extranjeras, donde casi todos los edificios tienen calefacción por vapor, el peligro es relativo, porque el frío es húmedo. En París, donde llueve mucho durante el invierno, aunque la temperatura descende más que en Madrid, no se siente tanto el frío, ni se registra el crecido número de pulmonías que ocasiona tantas muertes todos los años en la meseta de Castilla.
El choque violento que produce en la naturaleza el paso rápido, desde la temperatura elevada de un edificio con calefacción por vapor al frío seco de las calles madrileñas ocasiona pulmonías, gripes y otras enfermedades producidas por enfriamientos rápidos. Los periódicos profesionales llaman la atención del público sobre el gran número de enfermedades producidas por enfriamientos en las grandes poblaciones por calefacción por vapor. Es peligrosa la transición del calor húmedo al frío húmedo, pero resulta casi mortal el paso del calor húmedo al frío seco, á la ventisca que envía desde el Guadarrama sobre Madrid, pasando por campos áridos. Si los alrededores de la población tuvieran arbolado, quizá disminuirían las terribles estadísticas de la muerte, principalmente en los crudos inviernos madrileños.
De esto se viene hablando hace muchos años, pero los muertos van al Cementerio y la obra con la cual se arrancarían muchas víctimas á la muerte.
«¿Qué alcalde va á ocuparse de tal manera de recoger y alimentar á los miles de seres que recorren las calles sin pan y sin abrigo, en los momentos en que una cuestión tan importante como las elecciones de concejales ocupa su pensamiento?
Ante la lista de candidatos el elector que medita un poco se queda perplejo. Figuran

entre ellos empresarios accidentales de teatro, abogados sin pleitos, tenderos que seguramente darán el peso justo y hasta un concejal que gritó en una de las sesiones celebradas en la Casa de la Villa al discutirse el servicio de arrastre de los carros de limpieza:
«¡El Sr. X y yo sabemos el trabajo que cuesta tirar de un carro!
Quizá este hombre sincero merece más que muchos de los otros candidatos el voto de sus conciudadanos. Entre el concejal sportman y el edil negociador, tal vez resulte más honrado el que habla con tanta franqueza.
Los embuchados se preparan con gran habilidad y los electores apelan á todos los medios para justificar ante sus clientes las pesetas recibidas por sus trabajos. Acabo de recibir una circular en la que viene incluida la candidatura conservadora con la liberal. Según el firmante del documento, deben ser votados los candidatos liberales para que no se repitan los terribles sucesos de Barcelona. No cabe duda de que el electorero es un fresco, más que los picachos de la sierra del Guadarrama.
«¿Es que no van á repetirse los sucesos de Barcelona, porque sea votado para concejal un candidato ex-empleado de teatros que se gasta el dinero porque hizo un buen casamiento económico?
En las tabernas no se dan paz á la mano con motivo de las elecciones. Los comerciantes en vinos lamentan que no haya movimiento electoral con más frecuencia, lo cual hace vaciar un considerable número de pellejos á cambio de puñados de pesetas.
De los teatros, el Real continúa haciendo la mejor campaña artística y económica, á pesar de los grandes reclamos que continúan publicando los intérpretes de Doña María la Brava, señora Guerrero y Sr. Díaz de Mendoza.
El triunfo más grande de los últimos días ha sido el de Rosina Storchio, en La Traviata. Como en Manon y Madame Butterfly, la notable artista se identifica con el personaje, haciendo una creación inolvidable.
La Esclava, drama del Sr. Oliver, estrenado en el Español, fué recibido con cortejía, y sirvió para que conquistara firmados aplausos la joven artista Amparo Fernández Villegas. La obra es grisa, y á ratos produce aburrimiento en los espectadores.
También en Lara ha habido otro éxito de cortejía. La comedia traducida del francés, Entre dos fuegos, fué recibida por el público con benevolencia indiferente.
La señorita se aburre, comedia escrita por el ilustre Benavente, sobre el pensamiento de una poesía de Tennyson, ha logrado un éxito grande y merecido. Hay en la nueva obra frases ingeniosas, ambiente de poesía, y una lección moral que gustó mucho á la distinguida concurrencia reunida en el teatro del Príncipe Alfonso.
La reina de los mercados, opereta estrenada en el Gran Teatro, no agradó al público de la primera representación, el cual se limitó á aplaudir algunos números de música del maestro Luna.
Se copian de los franceses las comedias, las recetas culinarias, las modas femeninas y masculinas, los muebles, se traen de París automóviles, máquinas, sombreros, barajas... se imitó la revolución y ahora se trata de copiar la manía de los affaires. Madame Steinheil tuvo amores con el presidente de la República, el cual murió... Lo mató la célebre Mag por instigaciones de los nacionalistas. El complot, la conjura, l'affaire, siempre l'affaire.
Hace pocos días, se escapó una joven con su novio, cosa que sucede frecuentemente en Madrid y en todas partes. Pues un diario republicano ha visto en la escapatoria la mano de la reacción, y dice que el rapto fué preparado nada menos que por los curas. ¡L'affaire, el terrible affaire!
Lo natural sería la intervención del cura con el fin de casarlos, porquépara escaparse, ¿qué falta hace á los novios la ayuda de ningún sacerdote?
Puesto que se come en francés, se pasea en automóviles franceses, se traducen comedias francesas y se hace la política en francés, pero más pequeña, ¿por qué no se copia también lo bueno de Francia y se limitan los traductores á la introducción de lo malo y de lo que podía y debe ser fabricado por obreros nacionales?
RAMIRO ROLLÉS
(De La Agricultura Española.)
En la cuarta plana publicamos nuestro interesante folletín «La Hija de Margarita».

EL «POLL-ROIG»
Con motivo de una memoria publicada en los Estados Unidos sobre el tratamiento de las enfermedades parasitarias animales del ganado por el ácido cianhídrico, parece que existe el propósito, entre los cosecheros de naranja valencianos, de acudir al gobierno español en demanda de auxilio para que una comisión de prácticos del Estado de California venga á la región de Levante, provista del material necesario, con objeto de ensayar el indicado tratamiento en la plaga del poll-roig.
Nos parece muy acertado el acuerdo de los agricultores valencianos, y no hay para qué decir cuál sería nuestro contenido si la venta de esa comisión se lograra, y sobre todo, si el éxito más completo fuera el resultado de las experiencias, y con él la extinción definitiva de la terrible plaga que sufren los hermosos y ricos huertos levantinos.
Porque casos como nuestros vehementes deseos, no queremos que un exceso de confianza se apodere de los productos de naranja, como suele suceder, y el esperen todo de la protección oficial y de los resultados del tratamiento cuya eficacia se consigna en la Memoria citada, según se nos ha dicho, pues aún no hemos tenido el gusto de leerla.
Primeramente fué esta revista la primera que dio noticia, hace ya años, del empleo del ácido cianhídrico para la destrucción de los parásitos de que se trata. Entonces, como ahora, hallamos que es el medio más racional, puesto que la acción del insecticida en forma gaseosa llega á todas las partes del árbol, cosa difícil ó imposible de conseguir con las pulverizaciones.
Recordamos que en aquella ocasión se ensayó el indicado procedimiento por el ilustrado ingeniero de la Granja, Sr. Martí, y por nuestro querido amigo el Dr. Añón; pero á la hora de que se intoxicasen los encargados de la operación, y aun las personas distantes, por las emanaciones del gas deletéreo, obligaron á desistir del empeño. No fué sólo el inconveniente con que se tropezó, sino también la forma y manera como había de colocarse la cubierta de la tienda que cubriese nuestros copudos naranjos para producir dentro, aisladamente, los desprendimientos del gas. Esta operación resultó casi impracticable por lo defectuosa que era la colocación y por el tiempo y coste que hubo que emplear.
Claro es que en la Memoria de los Estados Unidos es de suponer que se obvian estos inconvenientes; claro es que la técnica que allí se emplea es de un tipo que puede emplearse en otras partes; pero de todos modos, nos asalta la duda de si sería posible aquí realizar la operación dentro del período de tiempo limitado que es necesario, á fin de preservar á los árboles tratados de los que quedan por tratar, para lo cual parecemos necesitar un desmesurado número de tiendas ó cubre-árboles. Aparte de esto, que consideramos muy importante, ¿basta una sola aplicación de gas cianhídrico ó se necesitarán varias?
No significa esto sistemático pesimismo; repetimos que alabamos muy de veras las gestiones que se van á hacer y deseamos vivamente que la comisión norteamericana venga y que un éxito absoluto corone los laudables esfuerzos de las personas que tales iniciativas han tomado. Lo único que pretendemos es que nuestros agricultores, según entendemos, no se duerman prematuramente sobre los laureles, confiándose á lo que está por venir y abandonando lo presente.
Creemos, pues, que sin perjuicio de hacer con toda actividad las meritorias gestiones comendadas y de coadyuvar á ellas cada cual en la medida de sus fuerzas, se siga trabajando sin descanso para la extinción del mal, con los elementos que actualmente se dispone y mejorando éstos en todo lo posible.
En suma, no dejemos de realizar lo más práctico en estos momentos; y lo más práctico, por ahora, mientras otra cosa mejor no venga, es á nuestro entender, lo siguiente:
1.ª Designación inmediata de una comisión técnica, que estudiando los innumerables insecticidas que el buen deseo ó el afán de lucro ha lanzado al mercado, determine cuál es el que en menor cantidad, con menos coste y con más prontitud y facilidad destruye mayor número de parásitos, á fin de que ese insecticida, con garantías de exacta composición, sea dignosísimo así—oficial y el empleado por todos.
2.ª Estudio y designación del pulverizador que mejores condiciones reúna para verificar la operación pronta y completamente.
3.ª Conminación á los propietarios que no traten sus huertos según las reglas prescritas y en la época ó épocas que se designen, con la pena de hacer la operación los municipios, exigiendo al contraventor los gastos que su incurria origine.
Esto es lo que á nuestro pobre juicio hay que hacer sin demora, mientras se esperan los resultados de los laudables trabajos que se están haciendo para ensayar el sistema norteamericano.
Todo cuanto llevamos dicho, puede resumirse en aquel antiguo adagio, muy olvidado, por desgracia, en este país: «A Dios rogando y con el mazo dando.»
RAMIRO ROLLÉS
(De La Agricultura Española.)
En la cuarta plana publicamos nuestro interesante folletín «La Hija de Margarita».

EL «POLL-ROIG»

La plaza de Ceuta
Sobre las defensas de nuestra importante plaza de Ceuta, leemos en un periódico:
«A cinco kilómetros de la plaza se halla enclavado el hermoso cuartel-fuerte, denominado Serrallo, de sólida construcción, capacidad para 500 ó 600 hombres y base de la línea militar del campo.
A la izquierda del Serrallo y á la distancia de unos 1.000 ó 1.500 metros, aproximadamente, encontramos el fuerte que fué bautizado con el nombre de Príncipe Alfonso, que hasta la fecha ha estado guarnecido por una compañía de infantería al mando de un capitán, y que tiene capacidad para unos 300 hombres. Este fuerte está situado en terreno que puede considerarse casi completamente llano.
Más adelante, y cual si desafiara las furias del enemigo, se destaca majestuosa en la cima de un monte la magnífica torre-fuerte de Isabel II, construida allá por el año 1850; á ambos lados de esta fortaleza se hallan las torres de sus homologas y capacidad Francisco de Asís y Gebel-Anghera, que, en unión de sus homologas Prímés, Mendizábal, El Renegado y Arangren, constituyen la defensa de nuestro campo, y por consiguiente, de las puertas de la plaza.
En el punto más avanzado de la zona que ocupan estas fortalezas, é inmediato á la línea neutral, poseemos también una magnífica torre-fuerte, donde muy holgadamente puede alojarse una compañía en pie de guerra, y que es conocida por el nombre de Benús, por hallarse frente de Benús, de los moros. Además hay construidos varios bloques, siendo los principales el Tarajal, Punta Bermeja, Comandary y Benús, que están guarnecidos por pequeños destacamentos.
Todos estos fuertes están unidos entre sí por carreteras y caminos de reciente construcción, por cuya circunstancia el servicio de convoyes puede verificarse con gran facilidad y sin peligro alguno.
Con esta ligera descripción del campo queda demostrado que Ceuta nada puede temer por tierra, por poseer magníficas posiciones de defensa.
A más del grupo de montaña que de ordinario guarnece esta plaza y de la batería Schneider, recién llegada, Ceuta posee un buen número de baterías, cuyos cañones duermen ambas al Norte, á cuyo frente se divisa el gigantesco Peñón de Gibraltar, y Sur, que comunica con el río Martín, próximo á la vecina plaza de Tetuán.
De estas baterías, las principales son las conocidas por los nombres de Muralia Real, San Amaro, Cuatro Caminos, Santa Catalina, Cerro Mosquera, Del Obispo, Puntilla, Valdeaguas, Torreñocha, Molino y Pintor, estas dos últimas emplazadas sobre un monte conocido por el Molino, lindante con la plaza, por cuyo motivo los disparos de sus piezas, que se dirigen hacia la bahía Norte, han de cruzar necesariamente toda la población. Estos elementos de guerra, unidos al constante ejercicio y pericia de la guarnición, son garantía suficiente para la plaza ante el ataque de cualquier enemigo, por formidable que sea.
Diariamente y alternando sale al campo, donde se dedica á vivaquear, un batallón de infantería de los que guarnecen la plaza. Estas fuerzas salen de sus cuarteles á las dos de la tarde, comiendo el segundo ración y regresando á las diez de la noche próximamente.
El reducido número de enfermos que hay en la guarnición es prueba evidente de que el soldado está bien alimentado y de que la higiene en los cuarteles no es cosa secundaria.»

La plaza de Ceuta

Dr. ALGAYDE
Plaza de la Reina, 2, Valencia
VALENCIA
Con mayor solemnidad que en los años anteriores, se celebró ayer en nuestra ciudad la fiesta de la Inmaculada Concepción. El número de Sagradas Formas administradas en nuestros templos debió ser considerable, pues las confesiones duraron hasta cerca de las once de la mañana. El concurso de fieles que acudió á la Basílica al acto solemnisimo de la Bendición Pupal, fué extraordinario.
La función religiosa en este templo comenzó á las nueve con el canto de Tertia, siguiendo la misa conventual en la que ofició de pontifical el arzobispo Dr. Guisasaola, á quien asistieron el deán Sr. Curiyeda y Ros, como presbitero asistente y los canónigos señores Carrasco y Carrion, como diáconos de honor, los que, como el señor deán, usaban mitra. De diácono y subdiácono de oficio actual, respectivamente, los canónigos señores Sirvent y Luis Pérez.
La capilla de música, reforzada con voces é instrumentos, interpretó una misa del maestro Mancinelli, y al Evangelio ocupó la Sagrada Cátedra el rector del Seminario Conciliar Sr. Domenech, que pronunció un elocuente discurso ensalzando las glorias de María Inmaculada.
Al terminar el Santo Sacrificio, el prelado, en nombre de Su Santidad Pío X, dió la Bendición Apostólica á los fieles, que llenaban por completo las naves del primero de nuestros templos. Por la tarde, después de completas, se efectuó la procesión claustral, cuyo religioso cortejo hizo estación en la capilla de la Inmaculada Concepción, ante la cual se cantó una Salve.
Si hubiéramos de reseñar todas las funciones religiosas celebradas ayer en nuestra ciudad y en los pueblos comarcanos, tendríamos que emplear largo espacio. Baste decir que no pocos cantores vieron obligados á tomar parte en dos ó tres de ellas.
—Los reservistas valencianos que desembarcaron ayer en Barcelona, dirigieron á Valencia los siguientes telegramas:
«Presidente de la Cruz Roja.—Llegados España abrazan esa corporación beneficio dispensado nuestros hermanos enfermos campaña.
Saludan á la prensa en general de nuestra querida Valencia, al pueblo valenciano, al pisar tierra española.»
«El director de la Granja ha telegrafiado al director general de Agricultura lo siguiente:
«Girada una visita á Alcira en cumplimiento de la orden telegráfica de V. S., tengo la satisfacción de participarle que los focos de naranjos invadidos de poll-roig que por nuestra iniciativa y dirección se trataron con mi insecticida, se hallan del todo extinguidos.»
—Automóviles.—Se venden ó alquilan dos casi nuevos. Razón P. Príncipe Alfonso, 14, y P. Horro San Nicolás, 7. El alquiler por horas.

Candidatura conservadora

PARA CONCEJALES
DISTRITO DE LA MISERICORDIA
D. José María Albors Brocal
DISTRITO DE LA AUDIENCIA
D. Francisco de P. Amat Villalba

Candidatura liberal-monárquica

Para concejales
Distrito del Hospital
D. José Viciano y Carbonell-Médico-oculista
Distrito del Teatro
D. EDUARDO SOLANO VELA

Viene.—El fusilamiento de los cinco conjurados militares de Montenegro está causando extraordinaria agitación en toda Serbia, hasta el punto que puede llegar á afectar á las relaciones servio-montenegrinas, las cuales habían últimamente tomado un carácter de gran cordialidad. Parece, en efecto, que el gobierno de Belgrado había hecho gestiones para obtener el perdón de los condenados, pero antes de que pudiesen dar ningún resultado, surgió una nueva cuestión, relacionada con dichos conjurados, acusándose á Serbia de que favorecía secretamente sus trabajos, y como todo esto parece falto en absoluto de fundamento, de ahí que ahora sientan los servios tan extraordinaria irritación contra el príncipe Nicolás de Montenegro y los hombres de su gobierno.
Mensaje presidencial
Londres.—El Mensaje del presidente Taft al Congreso norteamericano no habla para nada de nuevas leyes que regulen los trasts ferroviarios, pues piensa escribir un Mensaje especial sobre este asunto. En el de ahora aprueba el presidente la nueva emisión de obligaciones para el canal de Panamá, recomienda la subvención á varias líneas de navegación, y se declara favorable al establecimiento de Cajas de ahorro oficiales, y creación de un Comité de Sanidad pública y de pensiones para los empleados del Estado. Además rechaza la proposición de que se conceda á Alaska un Parlamento independiente, aún reconociendo que será necesario darle un gobernador y un Consejo ejecutivo propios, y en seguida afirma que las nuevas tarifas aduaneras no provocarán ninguna clase de guerra comercial con nadie.
Las cuestiones planteadas actualmente en Centro América serán objeto de un Mensaje especial, en el que se tratará muy especialmente de la cuestión existente con la República de Nicaragua, y termina aconsejando que se hagan las posibles economías en los ramos todos de la Administración pública.
Un legado
Nueva-York.—Un capitalista norteamericano, que acaba de morir víctima de cáncer, deja en su testamento un legado de 50.000 dólares para quien descubra el remedio de esa enfermedad.
De Nicaragua
Londres.—Un telegrama de Puerto-Limón dice que libróse una batalla entre rebeldes y la tropa. Fué derrotada ésta, con más de cien bajas.
Tánger.—Según noticias llegadas hoy de

Del Extranjero

La crisis húngara
Buda Pesh.—El emperador Francisco José niega á hacer concesiones de ninguna clase al gabinete húngaro, y al mismo tiempo rehusa aceptar la dimisión de éste. Los periódicos creen que la crisis húngara ha llegado á un punto extremadamente grave.
Una medalla
Berlín.—La próxima semana llegará el general Woodford, delegado del gobierno norteamericano, con el encargo de hacer entrega al emperador Guillermo de una medalla de oro conmemorativa de las fiestas verificadas en el río Hudson en celebración del centenario de la aplicación del vapor á la navegación.
En Marruecos
Tánger.—Según noticias llegadas hoy de

El frío.—Días tristes.—La calefacción es causa del aumento de pulmonías.—El frío húmedo y el seco.—Lo que dicen los médicos.—La mortuoria en el invierno.—Los alrededores de Madrid sin arbolado.—Los electores y las elecciones de concejales.—Ante la lista de candidaturas.—¿Cuál será el peor?—Cómo se evitarán en el porvenir las repeticiones de los sucesos de Barcelona.—El vino y las elecciones.—En los teatros.—La Storchio en el Real.—La esclava.—Entre dos fuegos.—La señorita se aburre.—«La reina de los mercados».—En busca de un «affaire».—Siempre traduciéndolo lo malo del francés.
El frío es intenso; densos nubarrones flojan sobre la población, dándole un aspecto sombrío y la ventisca trae del Guadarrama finas agujas de hielo que azotan el rostro de los transeúntes y les producen estremecimientos. Los árboles se han quedado desnudos en pocos días y las hojas marchitas forman grandes remolinos en las alamedas al ser empujadas por el viento. Son días tristes, de una melancolía infinita, que pesa sobre la ciudad como si paralizase su vida.
Hay muchos edificios que están preparados para resistir los rigores de las temperaturas heladas, no solamente oficiales, Bancos, teatros, cafés y cervcerías, sino también casas particulares. Pero ahora resulta, según la opinión de médicos importantes, que las grandes calefacciones á vapor ofrecen grandes peligros para la salud en el clima de Madrid.
En las grandes poblaciones extranjeras, donde casi todos los edificios tienen calefacción por vapor, el peligro es relativo, porque el frío es húmedo. En París, donde llueve mucho durante el invierno, aunque la temperatura descende más que en Madrid, no se siente tanto el frío, ni se registra el crecido número de pulmonías que ocasiona tantas muertes todos los años en la meseta de Castilla.
El choque violento que produce en la naturaleza el paso rápido, desde la temperatura elevada de un edificio con calefacción por vapor al frío seco de las calles madrileñas ocasiona pulmonías, gripes y otras enfermedades producidas por enfriamientos rápidos. Los periódicos profesionales llaman la atención del público sobre el gran número de enfermedades producidas por enfriamientos en las grandes poblaciones por calefacción por vapor. Es peligrosa la transición del calor húmedo al frío húmedo, pero resulta casi mortal el paso del calor húmedo al frío seco, á la ventisca que envía desde el Guadarrama sobre Madrid, pasando por campos áridos. Si los alrededores de la población tuvieran arbolado, quizá disminuirían las terribles estadísticas de la muerte, principalmente en los crudos inviernos madrileños.
De esto se viene hablando hace muchos años, pero los muertos van al Cementerio y la obra con la cual se arrancarían muchas víctimas á la muerte.
«¿Qué alcalde va á ocuparse de tal manera de recoger y alimentar á los miles de seres que recorren las calles sin pan y sin abrigo, en los momentos en que una cuestión tan importante como las elecciones de concejales ocupa su pensamiento?
Ante la lista de candidatos el elector que medita un poco se queda perplejo. Figuran



Teatro Principal

Gran Compañía Cómica

BALAGUER-LARRA

HOY JUEVES

LOS HIJOS

ARTIFICIALES

LOS PERSAS

ULTIMA SEMANA

Mañana

Tarde: Unico vermouth

La muola del juicio

LOS PERSAS

Noche: 6.ª función de moda

Palco, 6 pias.-Entrada, 1.50.-Entrada, 0.30

Telegramas

y Telefonemas

Del EXTRANJERO

Los Mannesmann

Berlin.—Los hermanos Mannesmann han visitado al ministro de las Colonias y le han expuesto el estado de sus concesiones mineras en Marruecos. El ministro les ha dicho que desea que se llegue a una solución satisfactoria para todos; pero que a falta de ello no habrá más remedio que someter el asunto al tribunal de arbitraje que trata de establecer la conferencia internacional ahora reunida en París.

Los hermanos Mannesmann están haciendo una campaña muy activa en favor de sus intereses, pero el gobierno alemán se mantiene en una actitud del todo correcta, habiéndose ya opuesto a que los Mannesmann hagan nuevos avances de dinero a Muley Hafid. Es cierto que algunos periódicos secundan la campaña de los Mannesmann, pero ésta no halla eco en el país.

El hermano del Papa

Roma.—Invitado por el Papa a pasar las fiestas de Pascua, ha llegado su hermano Angel Santo, jefe de la oficina de Correos de Mantua. Se aloja en el Vaticano.

El Canal de Panamá

Washington.—El ministro de la Tesorería ha publicado su informe sobre el estado financiero del país en el año que acabó por el mes de julio último, y resulta que arroja un déficit de setenta y tres millones de dólares. Por su parte, la empresa del Canal de Panamá debe a la Tesorería noventa y siete millones de dólares, añadiéndose en dicho informe que sería muy conveniente llegar en ese asunto a un buen arreglo. Además hace constar el ministro que la desmoralización de las Aduanas, permitiendo a muchos viajeros escapar al pago de los impuestos, está creando una situación intolerable.

De la TARDE

Madrid 8, a las 6.30 tarde.

La «Gaceta»

El diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones:

Disponiendo que no pueden actuar en las mesas electorales en las operaciones de las elecciones, ni aún como asesores, las personas ajenas a las mesas que senala y determina la ley Electoral. Destinando 15.000 pesetas a la adquisición de libros para los niños que asisten a las escuelas de primera enseñanza.

Disposiciones de Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes:

Trasladando a los coroneles de caballería D. Ramón Ugarte, del tercer depósito de reserva, al primer establecimiento de remonte; a D. Daniel Morcillo, del escuadrón de cazadores de Melilla, al undécimo depósito de reserva; al teniente coronel D. Dámaso Berenguer, del regimiento de María Cristina, a cazadores de Melilla. Destinando al coronel de artillería D. José Prat, recientemente ascendido, a situación de reemplazo en la tercera región. También publica otros numerosos traslados en el cuerpo de Artillería.

Republicanos y socialistas

Se ha celebrado a las tres de la tarde el mitin de coalición republicano-socialista, en el frontón de Jai-Alai. Ha asistido numeroso público que en tardes anteriores. Ha presidiendo el Sr. Pérez Galdós, quien tenía a sus lados a los Sres. Azcárate e Iglesias.

Ha hablado primero el Sr. Aguilera Arjona, quien ha leído gran número de adhesiones y una carta del Dr. Esquerdo excusando su presencia por motivos de salud. Ha leído también un telegrama del Sr. Lerroux adhiriéndose en nombre propio y en el de los republicanos radicales al acto, saludando a Pérez Galdós y a los republicanos y socialistas de Madrid. Por último, ha dado lectura a unas cuartillas del Sr. Pérez Galdós elogiando la unión de socialistas y republicanos. Estos documentos han sido recibidos por el público con grandes aplausos, especialmente el telegrama del Sr. Lerroux y las cuartillas del Sr. Pérez Galdós.

El Sr. Santillán ha hecho la presentación de los candidatos. Se ha congratulado de la política que siguió el Sr. Maura, que ha determinado la unión de republicanos y socialistas. La ha elogiado, diciendo que el bloque de izquierdas conquistará el domingo excelentes posiciones para acabar con la vieja España. Ha expuesto el programa que se propone realizar la coalición, y ha terminado diciendo: «Mucho cuidado con el actual gobierno liberal que es gran electorero, y trataré de sacar las mehas antiguas para dar el triunfo a sus candidatos. Exijo, pues, a todos juramento de que sabrán defender sus derechos.»

El Sr. Dorado, en nombre de los republicanos del Ayuntamiento, ha felicitado a las candidatas, asegurando que siempre que se lucha por la libertad, resulta ésta triunfante de la reacción. Ha combatido toda clase de oligarquías. Ha dicho que los autores de los pasados sucesos no dan la cara, pero que de la montaña de Montjuich salen ráfagas de luz gloriosa. Ha aconsejado que se vote a los candidatos republicanos para que éstos hagan en el Ayuntamiento todo lo contrario de los monárquicos.

El Sr. Trompeta, radical, ha felicitado a los candidatos, augurándoles el triunfo en nombre de su partido.

El Sr. Penella, progresista, ha declarado hallarse identificado con la unión de socialistas y republicanos. Ha dirigido un cariñoso saludo al ejército vencedor en África, y ha elogiado al Sr. Pérez Galdós, que piensa terminar la historia de España desde el campo republicano.

El Sr. Dicenta ensalza la unión de republicanos y socialistas, que ganará la batalla el próximo domingo, pues aunque no dispone de la fuerza y hábito de fiestas y fusiles, posee la fuerza de las ideas.

El Sr. Nougés recomienda a los ciudadanos que no se dejen arrebatar sus derechos, como indudablemente se intentará el día de la batalla. Ensalza la labor de los editores republicanos.

Pablo Iglesias es saludado con una verdadera ovación al levantarse a hablar. «Pocos actos—comienza diciendo—tendrán la importancia del que se prepara para el domingo. Su primer efecto ha de ser el de inutilizar al Sr. Maura y a todo cuanto detrás de él exista. El triunfo exige una gran disciplina. Sin ella es imposible hoy que acallar las aspiraciones personales que dan origen a grupos y disgregaciones.» Reconoce que hay aspiraciones nobles y legítimas, pero debe evitarse toda banalidad que perjudique a la idea. Aplauda la unión de republicanos y socialistas, que será fecunda y servirá para el triunfo de la República. Recomienda a sus correligionarios que voten la candidatura acordada sin modificaciones.

«Que no lo haga ser indigno y merecerá la expulsión.»

Afirma que este acto será precursor de otros de gran importancia para la consecución del fin que se persigue.

Al levantarse a hablar el Sr. Azcárate es también aplaudido. Comienza el orador suscribiendo las manifestaciones de Pablo Iglesias en lo que a la disciplina se refiere.

«Antes—continúa—se dudaba hasta de que un republicano pudiera ser caballero. Luego ya se le reconoció esta cualidad. Lo mismo ocurrirá con los socialistas hasta que el Sr. Silvela dijo en el Senado que todos éramos socialistas.»

Reconoce la importancia y eficacia de la unión de republicanos y socialistas. Examina la labor realizada en el Ayuntamiento por la minoría republicana, señalando sus trabajos en pro de la salubridad pública y abaratamiento de las subsistencias. Cita el ejemplo de Inglaterra, que ha planteado la reforma de la ley Electoral de 1892. Aboga por la unión y defiende las candidaturas acordadas, diciendo que todos los republicanos deben votarlas. Aconseja también que todos estén apercebidos para el domingo, por más que nada podrá hacer el gobierno, sobre todo si recuerda las últimas elecciones municipales, que fueron modelo de sinceridad.

Todos los oradores son muy aplaudidos. El mitin termina en medio del mayor orden. Al salir el público se reparte profusamente el manifiesto de los republicanos y socialistas.

Soldado evacuado

El soldado que realizó la hazaña de recuperar un cañón, se presentó anoche en el teatro de Novedades y fue obsequiado con cigarrillos, que a granel le echaban al escenario. Algunos espectadores, entusiasmados, arrojaron sus sombreros al proscenio. El público obligó al soldado Pedro Cruz a presentarse varias veces, y continuó la representación entre vivas y aplausos.

Capilla pública

A las diez y media de la mañana se ha verificado capilla pública en Palacio. Ha resultado brillantísima. Las tribunas hallábanse atestadas. En la comitiva pequeña figuraba la reina doña María Cristina, de azul, con delanteo blanco con encajes y brillantes. Le acompañaban la duquesa de la Conquista y el marqués de Aguilar de Campó. Asistió a los oficios desde la tribuna baja.

En la comitiva grande figuraba el Rey de uniforme de capitán general de gran gala con el Toisón de Oro, gran cruz del Mérito Militar y collar de Carlos III; la reina doña Victoria, radiante de hermosura, con traje blanco y adornos de brillantes; el infante D. Carlos, de general de división; el infante D. Fernando, de dragones de Lusitania, llevando ambos el collar de Carlos III. La infanta doña Isabel, traje gris perla, y la infanta doña María Teresa, azul oscuro. La banda de música del cuerpo de Alabarderos ha ejecutado la marcha de Gounod.

Ha oficiado el Nuncio de Su Santidad, cantándose la misa de Zubiaurre y el ofertorio de Händel. El sermón ha corrido a cargo de D. Germán García Ruviera.

Al regreso de la comitiva, en la que figuraban grandes de España, damas de Palacio, etc., etc., ha ejecutado la banda de Alabarderos la Marcha militar del regimiento ruso de Preovagenski.

M. Perin

Algeciras.—Perin comenta su situación, comparándola con la del 30 de noviembre, en que la oficialidad del acorazado inglés «Queen» le daba un billete a bordo. Ha ensalzado a su familia, diciendo que su abuelo, Oliverio Perin, fue el primer banquero en África. Se dejó retratar en el patio de la cárcel, en la unión de otros presos. Su obsesión es obtener la libertad. Llegaron una hermana y un cuñado suyos, y se decretó la libertad de Perin. Le acompañarán dos médicos hasta Nueva-York. Embarcará en Gibraltar.

Del Ferrol

Ferrol.—El general Sr. Concas remitió al general Sr. Marina 1.000 pesetas, recaudadas en el Inche dado por la Sociedad Española con motivo de la colocación de la quilla del acorazado «España». Esta cantidad deberá entregársela el general Marina por mitad a un soldado y un marinero de los que más se hayan distinguido en la campaña. El ministro salió del Ferrol en automóvil.

De Coruña

Coruña.—Ha sido descubierta una agencia clandestina de emigración, dirigida por José Añón. Se han encontrado papel sellado y documentos comprometedores. Añón ha ingresado en la cárcel.

Amatáu el temporal, haciéndose a la mar los barcos pesqueros.

De Bilbao

Bilbao.—Celebróse el Santo de la Patrona de la infantería. El regimiento de Garelano oyó una misa rezada en la iglesia de San Francisco. Asistieron los generales señores Borbón, Castellón, comisionados de los

cueros y numeroso público. Suspendiéronse los festejos en atención a las bajas del ejército en Melilla.

De Málaga

Málaga.—En el vapor «Ciudad de Mahón» han llegado 650 reservistas licenciados. El público les vitoreó; las mujeres abrazaban a los soldados. La misa del regimiento de Extremadura amenizó el desembarco. Los cuerpos de infantería de la guarnición oyeron una misa en la parroquia de San Juan para solemnizar el Santo de la Patrona.

Asuntos de Melilla

El perdón del Missian.—El comandante Bouquereau.—El Chaldy.—Muley Hafid.

La Correspondencia de España asegura que el gobierno ordenará al general Marina que perdone al Missian, siempre que éste realice algún acto ostensible de sumisión a España.

Telegrafían de Melilla que mañana visitará a Cabo de Agua el comandante francés M. Bouquereau y su esposa, que serán obsequiados con un banquete por los españoles.

Al terminar la concentración de tropas se las darán ranchos extraordinarios y se celebrará una fiesta patriótica. Los oficiales se reunirán en fraternal banquete.

Se dice que el Chaldy promovió el suceso del 9 de julio, que originó la guerra, pagando 40 moros a 10 duros para que realizaran la agresión.

Dicen de Tánger que el médico militar Sr. Berenguer va a España con objeto de adquirir por encargo del sultán medicamentos, filtros y aparatos de cirugía, destinados al servicio médico de palacio.

Persona de la intimidad de Muley Hafid ha declarado que la situación del imperio ha mejorado después de la captura del Roghi, pagándose las contribuciones y disponiendo el sultán de un ejército de 15.000 hombres, que aumentará, confiando su organización a oficiales turcos.

Respecto a la guerra del Rif, no inspira ya al sultán las inquietudes de los primeros momentos, convencido de la razón que asiste a España y del poderío de nuestras armas, con el cual no contaba.

De la NOCHE

Madrid 8, a las 10.15 noche.

El discurso de La Cierva

Los salones del Círculo Conservador se vieron esta tarde concurridísimos con motivo de la reunión electoral de que tendrán ya noticia.

En ella el Sr. La Cierva pronunció un breve y sustancioso discurso, en el cual expuso sus deseos de que los interventores del partido hagan respetar la ley y no se presenten a ninguna candidatura.

«La lucha—dijo—tiene un marcado carácter político. Débese vigilar para que no se cometan ilegalidades. Los conservadores han limitado, de intento, el número de candidatos, para no entorpecer el éxito de las demás candidaturas monárquicas.»

Expuso el Sr. La Cierva el alcance de la reforma electoral. La conducta de los conservadores en las elecciones pasadas demostraron la sinceridad y la lealtad con que procedimos, reconocidos hasta por nuestros enemigos.

Nosotros tenemos fe en los monárquicos: no aspiramos a otra cosa más que a que siga el camino que trazó el anterior gobierno y a que las elecciones sean verdaderas.

Una nutrida salva de aplausos acogió la terminación del discurso del Sr. La Cierva. La mayoría de los concurrentes desfilaron ante el orador, saludándole y felicitándole.

Crimen.—Señorita que reaparece

A última hora de la tarde disputaron en la plaza de la Cebada dos dependientes, resultando el llamado Angel Palacio con una puñalada en el costado izquierdo. Quedó gravísimo. El agresor ha sido detenido.

Comunican de Granada que la señorita Angeles Borrios, que desapareció de Madrid hace varias semanas, se ha presentado en casa de un hermano político, que vive en la capital andaluza dicha.

Guarda gran reserva acerca de la odisea que ha sufrido hasta llegar a Granada. La joven viste con extraordinaria elegancia.

Empréstito aceptado.—Nuevo embajador

De Tánger telegrafían que Muley Hafid ha ordenado a su enviado especial en París, que acepte las condiciones que imponen los banqueros franceses para conceder un nuevo empréstito al sultán.

Telegrafían de San Petersburgo que el ministro ruso Koltowzenn ha sido nombrado embajador en París.

Briones.

Madrid 8, a las 10.50 noche.

Consejo de ministros

Se celebró el Consejo de ministros. La nota facilitada a la prensa, dice lo siguiente: Se examinó el expediente promovido por el Ayuntamiento de Barcelona para la construcción de un palacio destinado a Casa Correos, como asimismo los planos que lo acompañan, acordándose construir dicho palacio pagando el importe de las obras en varias anualidades, y que el ministro de la Gobernación redacte las bases para publicarlas por medio de un real decreto.

A propuesta del ministro de Hacienda se acordó conceder un crédito de 2.000.000 de pesetas para la Exposición Regional de Valencia que se prorrogará durante el año 1910, dándole el carácter de Nacional.

Se examinó un expediente de fomento sobre construcción de nuevas carreteras, y otro de Instrucción pública, proponiendo que en vez de publicarse las disposiciones de dicho ministerio en los Anuarios, se publiquen en los Boletines oficiales.

El Sr. Pérez Caballero dió cuenta de la última Nota del sultán de Marruecos, y de la contestación que parecía más adecuada a la misma, y que fue aprobada.

También informó al Consejo del estado de las negociaciones para concertar un tratado comercial con Cuba y de algunos incidentes ocurridos.

El Sr. Barroso dió cuenta de una real orden en armonía con el real decreto referente a la creación de escuelas públicas en Madrid, y también de las medidas adoptadas para corregir las deficiencias observadas en las escuelas de primera enseñanza por el gobernador civil de Canarias, el cual lo comunicó al ministro.

El ministro de la Guerra dió cuenta de los últimos telegramas enviados por el general Marina de la repatriación de los soldados reservistas y de las actuales relaciones con las kabilas de Alhucemas, el Peñón y algunas del Rif. Esta última cuestión estudióse detenidamente, tomándose acuerdos secretos.

El Sr. Gasset dió cuenta de un crédito de diez millones y medio de pesetas para pagar a los contratistas de obras públicas, quienes

no cobraban desde el mes de junio. Fue aprobado dicho crédito.

El ministro de Hacienda informó acerca de la distribución de fondos en el mes actual.

Hizo un estudio resumen de los Presupuestos para 1910, acordándose ultimarlos cuanto antes, en previsión de eventualidades.

También fué estudiada con detención la instancia que los prelados han elevado al gobierno pidiendo que no se autorice la reapertura de las escuelas laicas clausuradas con motivo de los sucesos de julio en Barcelona.

Los conservadores y las elecciones

En el Círculo Conservador se verificó esta tarde una gran reunión electoral, asistiendo los interventores del partido. El salón hallábase atestado de comerciantes, industriales, artesanos, etc.

Presidieron los Sres. La Cierva, marqués de Figueroa y conde de Vilches.

El Sr. La Cierva pronunció un elocuente discurso exhortando a la lucha electoral y a los interventores a hacer respetar la ley y no consentir componendas de ningún género.

Mitin en Bilbao

Dicen de Bilbao que en el frontón Euzkalduna se verificó esta tarde un gran mitin de propaganda electoral republicano-socialista, asistiendo inmenso público.

Presidieron los socialistas Acebedo, Pérez Agua y un republicano, quienes excitaban a los republicanos a luchar con empeño el domingo para conseguir el triunfo de los candidatos que presentan.

El Sr. Menéndez Pallares pronunció un discurso de tonos radicalísimos, recomendando la unión de republicanos y socialistas. Atacó con rudeza a Maura, a los bizkaitarras y a los catalanistas, a quienes acusó de haber arrasado el país.

Terminó diciendo que el próximo domingo triunfarán en toda la línea los elementos avanzados, dando una magna batalla a la reacción, haciendo con esto que vuelva a lucir esplendoroso el sol del progreso, de la cultura, del bienestar y de la libertad.

El Sr. Pallares fué muy aplaudido. Hoy le obsequiará con un banquete la Sociedad «Los Sitios».

Mencheta.

Barcelona 8, a las 11.45 noche.

Movimiento de buques

Durante el día de hoy fondearon en este puerto los siguientes vapores:

«Aitor», «Cataluña», «Villena», «Cabo San Antonio», «Velázquez», «Velarde», «Gabriel Ríos», «Isla de Luzón», «Armonías», «Monte Tero», «Villaverde», «Príncipe de Udine».

Zarparon los siguientes: «Cabo San Antonio», «Rosálinda», «Bohemia», «Federico», «Enca Espagne», «Almarón», «Almagor», «Florencio Rodríguez» y «Príncipe de Udine».

La llegada de los reservistas

A las siete y media de la mañana ha llegado el trasatlántico «Cataluña», conduciendo a los reservistas de Alba de Tormes, Alfonso XII y Reus.

Como se suponía que llegarían a las once de la mañana, las autoridades no estaban en el muelle y el público era muy escaso.

Los soldados desembarcaron en seguida por el muelle de Baleares, alojándose provisionalmente en los hangares de la Traslatlántica.

La noticia de la llegada de las tropas circuló con rapidez, acudiendo al muelle las familias de los reservistas y desarrollándose conmovedoras escenas.

Llegaron después el gobernador civil, el alcalde y comisiones del Círculo del Liceo, Cámara de Comercio y de otros entes.

El capitán general no pudo asistir, por hallarse presidiendo la fiesta de la infantería.

Los soldados que desembarcaron son: un jefe, 10 oficiales, 25 sargentos y 873 cabos y soldados.

Vienen todos algo descuidados de indumentaria, pero el aspecto revela buena salud.

Sirviéronles un rancho extraordinario por cuenta de la Compañía Trasatlántica, repartiéndose una peseta por soldado, y cigarrillos puros y cajetillas de cigarrillos.

A las once de la mañana los reservistas pusieron en marcha rodeados de sus familias a compás de un pasodoble, y en la plaza del Pelicó dividieron en tres pelotones, dos de los cuales marcharon por el paseo de Colón y las Ramblas al cuartel del Buen Suceso, y el otro dirigióse a los cuarteles nuevos.

Durante el trayecto el público acogió con entusiasmo a los reservistas.

A la una de la tarde concedieron permiso para salir de los cuarteles.

A las dos y media de la tarde llegó el vapor «Villaverde», conduciendo a los reservistas del batallón de Mérida y algunos más del de Alba de Tormes, Alfonso XII y Barcelona.

En el muelle esperaba numeroso público que prorrumió en vitores a España y al ejército.

Los soldados marcharon rodeados de sus familias y de numeroso público al cuartel de San Fernando de la barriada de la Barceloneta, donde se provocaron entusiastas manifestaciones de simpatía.

Mañana entregarán el armamento y empezarán los embarques para sus casas, donde hay el propósito de que lleguen antes del día 15 a su destino.

Para socorro de los reservistas el Ayuntamiento ha votado 2.000 pesetas; el Círculo del Liceo ha donado 1.275, y el Fomento de la Industria 1.500.

La Diputación destinará también una cantidad para el mismo objeto, y otras entidades harán igual.

Por la Patrona de infantería

En la iglesia de San Agustín se ha celebrado esta mañana una misa rezada que el arma de Infantería dedicó a su Patrona. Asistió a la misa el general Weyler y todos los generales, jefes y oficiales libres de servicio y comisiones de los cuerpos de la guarnición y las autoridades civiles.

En la Catedral se ha celebrado también una fiesta religiosa, asistiendo la Corporación municipal.

Mitin regionalista

En el teatro del Tivoli se ha celebrado esta mañana un mitin regionalista, que estuvo concurridísimo.

Presidió el acto el Sr. Abadal. Los oradores combatieron las candidaturas radical y de la izquierda catalana.

Al hablar el Sr. Ventosa Calvell se produjo un incidente a causa de la protesta de uno del público, porque atacaba a los nacionalistas. El orden se restableció en seguida.

El Sr. Cambó censuró que en las cuestiones municipales se plantee el problema de

las derechas é izquierdas, con lo cual se im

posibilita la implantación de reformas útiles.

Dijo, también, que el fracaso del presupuesto para cultura debióse a esta división y manifestó que los argumentos que empleaba el «Progreso» para combatir a la Solidaridad, llegando a calificar de traición a Salmator, utilizaba ahora el «Poble Catalá», tachando a los regionalistas de malos ciudadanos.

Refiriéndose a los sucesos de julio, afirmó que sólo dos partidos adoptaron la actitud franca y que la conducta de Lerroux al decir que los aprobaba, es más noble que las de los que no definen su actitud para en la sombra aprovecharse de las circunstancias.

«Los regionalistas, agregó, condenamos los sucesos pero no aprobamos todos los procedimientos de represión que impuso el gobierno.»

Lejó una carta que con fecha 30 de agosto dirigió a los Sres. Maura y La Cierva, indicando los peligros que podían acarrear el cierre de las Escuelas.

El orador fué muy aplaudido.

Mitins electorales

En los Jardines de la Casa del Pueblo celebróse un mitin electoral que estuvo muy concurrido.

Hablaron seis oradores y presidió el señor Lerroux, quien resumió los discursos, mostrándose contrario al copo. Dijo que los radicales aman la paz aspirando a la igualdad económica y abogó por la creación de las escuelas y centros escolares, la reforma de la tributación y regulación para el resto, la jornada máxima y el salario mínimo.

Lamentóse de que no se hubiese anunciado el regreso de los reservistas para que hubiese ido a recibirlos el pueblo que fué a impedir el embarque.

«Los republicanos de la izquierda catalana celebraron otro mitin en el local de la Bohemia Modernista, con escasa concurrencia y sin que los oradores dijeran nada de interés.»

De la MADRUADA

Madrid 9, a las 0.45 madrugada.

Mitin electoral

A las tres de la tarde se ha celebrado en el frontón Jai-Alai el anunciado mitin electoral de propaganda republicano-socialista. Acudió numeroso público que aplaudió mucho a los candidatos y oradores al subir éstos a los estrados.

Presidió el Sr. Pérez Galdós, que tenía a su derecha al Sr. Azcárate y a su izquierda al Sr. Iglesias.

El Sr. Aguilera Arjona leyó multitud de adhesiones al acto, entre ellas las de los señores Esquerdo, Lerroux y Melquíades Álvarez, quienes, por diversos motivos, escusáronse de acudir al acto.

Antes del Consejo.—Conferencia Combinación

Antes de reunirse el Consejo de ministros, a las seis de la tarde conferenciaron el ministro de Marina y el jefe del gobierno.

El Sr. Pérez Caballero dijo antes de entrar en el Consejo que en el sector de la cuestión de Marruecos.

Propónese celebrar mañana, una nueva conferencia con los embajadores de Muley Hafid.

Añadió que no había nada de la combinación diplomática.

Lo que dice «El Mundo»

El periódico «El Mundo» afirma que en plazo no breve habrá crisis del actual gobierno. Aumenta el disgusto de todos los liberales, y se impone—dice—el ministerio Weyler.

Anuncia «El Mundo» el próximo regreso del general, acaso para formar gabinete si Moret no se desprende pronto de la malsana influencia del trust.

Menduro.

Madrid 9, a las 1.15 madrugada.

Oficial de Melilla

De Melilla se ha recibido el siguiente telegrama oficial:

Han llegado de Selaún, y han acampado en las inmediaciones de la plaza, el batallón de Figueras y una batería de montaña.

BYRREH Gran vino Aperitivo, Tónico, Fortificante y Generoso. Violet Frères à THUIR (France)

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO! SI QUERÉIS CURAR TOMAD EL GASTROFILO UNIVERSAL DEL DOCTOR GREUS

EL MEJOR ALIMENTO PARA ENFERMOS, CONVALESCENTES, ANCIANOS, NIÑOS Y DEBILITADOS ES LA CARNE LÍQUIDA DEL DOCTOR GREUS

LOS FLUJOS Y PURGACIONES DE LAS VIAS URINARIAS SIN MOLESTIAS Y DE LA MANERA MAS PRONTA, SEGURA, RADICAL Y DISCRETA

EL MATA-TENIAS DEL DOCTOR GREUS ES LO MAS SEGURO, LO MAS PRONTO, Y DE ACCION MAS EFICAZ Y RAPIDA CONTRA LA SOLITARIA

SANTAL MIDY. Intensivo y de una Pureza absoluta. CURACION RADICAL y RAPIDA de los Flujos Recientes ó Persistentes

"CRÈME" POLVOS JABÓN SIMON. Productos maravillosos para suavizar, blanquear y aterciopelar el cutis.

Vapores Correos Transatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Comp.ª, de Cádiz. El día 24 de diciembre saldrá fijamente de VALENCIA el hermoso vapor correo español

ALMONEDA BUQUES. Servicio regular de vapores Para Londres y Amberes. El vapor HOLLEPOLD cargará el día 11 del corriente

Línea de vapores SERRA Para Liverpool directo. El nuevo y rápido vapor FLORINDA saldrá el día 10 del actual

Alquileres. En la calle de la Unión, número 7, se alquilan un entre suelo propio para despacho, y dos espaciosos y bien decorados pisos principal y segundo

DINERO. Se facilita desde el 5 por 100 al año. Coacción de capitales y administración de finanzas

HERNIAS. JOSE PUIG PUIG, Oteniente, Gomis, 20. Aparatos ortopédicos de todas clases

CADIZ. con escalas en Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires. Admite carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase

Para Hamburgo. El vapor BOMBA cargará el día 11 del corriente

Para LONDRES. El vapor SAFFI saldrá el día 10 del actual

L'IDEAL. Sombrillas y abanicos. No comprar sin visitar esta casa. San Vicente, n.º 2, chafarín

VENTAS. Se vende una máquina de vapor de 12 caballos, sistema BARKUS, L. Y MARTINEZ, con bomba para el agua

Dorados artísticos. Francisco Sambonet. Campaneros, 13, Valencia. Se constituyen en: altares, candelabros, sacras y demás objetos para el culto religioso

ANEMIA, ESCROFULAS, GLETTOSIS. Las Auténticas. PILDORAS DE BLANCARD de PARIS. no se venden sueltas

Servicio de vapores especialmente propios para transporte de fruta y vino. Para Hamburgo. El vapor VELAQUEZ saldrá el día 9 del corriente

Para LONDRES. El vapor SAFFI saldrá el día 10 del actual. Consignatarios: Sres. MacAndrews y C.ª, Lleno del Remedio, A. G. chafarín frente a la Gloria.

LATOS. ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARILLOS ANTI-ASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU

ZAPATERIA DE RAFAEL GIL. Calle de la Paz, letra S. Calzado de lujo.—Gran surtido.—PRECIOS ECONOMICOS

CREMA DE BISMUTO de ANDRÉS Y FABIA. Cura prontamente las diarreas simples y crónicas, las diarreas de los niños, por rebeldes que sean, y todas las afecciones que dependan del tubo digestivo

Vapores Asturianos. El FLORENCIO RODRIGUEZ saldrá el día 10 del actual, para Almería, Cartagena, Aguilas, Málaga, Cádiz, Vigo, Marín, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes y San Sebastián, admitiendo carga y pasajeros

Para LONDRES. El vapor SAFFI saldrá el día 10 del actual. Consignatarios: Sres. MacAndrews y C.ª, Lleno del Remedio, A. G. chafarín frente a la Gloria.

PECHOS SU DESARROLLO Y BELLEZA. Tersura, endurecimiento, se consigue en DOS MESES, con el uso de las Pildoras circasianas del Dr. Ford Brun

BANCO HIPOTECARIO de España. AGENCIA DE VALENCIA. Préstamos hipotecarios al cuatro y cuatro por ciento de interés anual, amortizables de 5 a 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas

ACEITE de HOGG. de HIGADO FRESCO de BACALAO, Natural, Medicinal (trazas Triangulares). El mejor que existe SIN EL OLOR NI EL SABOR DE LOS ACEITES ORDINARIOS

La hija de Margarita. (PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN) (CONTINUACIÓN) Margarita bajó la cabeza y dejó escapar un suspiro. Zenaide, fiel a sus costumbres, escuchaba toda atención

La voz de la desconocida hacía vibrar en su alma una cuerda muda hasta entonces. —¿A qué debo el honor de vuestra visita, señora—prosiguió la dueña del establecimiento. —Vengo a preguntaros si os queda de aquel encaje que me vendisteis doce metros el año pasado

La aprendiz hizo un gesto muy pronunciado, y dijo entre dientes: —Ya no me mandan a los recados. Siempre atada como un perro. ¿Por qué habrá venido aquí esta joven? —Renée se había ya puesto el sombrero y el corral. Cogió una caja de cartón, sujetó por una correa que había sobre el mostrador, saludó a Margarita y salió

Margarita prosiguió: —¿Hace mucho tiempo que está en París? —Acababa de llegar de provincias cuando entró en mi casa—repuso la encajera. La vida sintió aumentar su emoción. Aquella huérfana, cuya existencia parecía estar envuelta en el misterio, aquel nombre de Renée, y de todo, en fin, le recordaba a su hija. El interés que por ella sentía era tan grande, que deseaba sondear aquellas tinieblas. Volvió a preguntar: —¿Quién os ha traído esta joven? —Una íntima amiga vuestra, florista, y que conozco hace mucho tiempo; excelente persona, aunque algo alegre... Estas palabras, «amiga íntima, florista», bastaron para desorientar completamente a su correspondiente de Bruselas.

—Ya os lo he dicho, señora; dentro de cuatro ó cinco días más tarde. La carta que acabo de escribir es urgente. —Cuando los recibáis, tened la bondad de mandármelos con la señorita Renée. Quisiera volverla a ver. —Muy bien, señora. —¿Otra salida y otra propina menos!—murmuró Zenaide, cuyo mal humor tomaba alarmantes proporciones.—Cada día me es más antipática la tal Renée. Margarita cambió algunas palabras más con la encajera, y volvió a su coche. —¡A casa!—dijo al cochero, sentándose en un ángulo de la carretela. Cerró los ojos y se puso a pensar nuevamente en la joven. —Por más que me digo que es imposible—balduceo—¡dudo! ¿Por qué me emociona tanto el voz de esa joven? ¿Es que hablaba en mi la voz de la madre? ¿Es acaso una ilusión que me hacía tomar un fantasma seductor por la realidad? —Roberto Vallerand era rico, y es seguro que habrá dejado toda su fortuna a su hijo. Me ayo unas horas antes de morir, en el Vir-sur-Seine, que no la vería jamás, y que su porvenir estaba asegurado. —¿Así, pues, no puede ser Renée la que está dependiente en una encajera para ganarse la vida. La razón me lo dice, la lógica me lo afirma, y, sin embargo, quiero volverla a ver, y volveré. Madame Laurier me lo ha prometido. Entonces la interrogaré como una madre interrogaría a una hija, sin asustarla ni herirla. Tendrá confianza en mí... ¡una confianza ilimitada, y sabré el secreto de su nacimiento—¡sabrá si Dios me ha puesto delante de mí hija! Margarita floraba. —Vamos, estoy loca—se dijo de pronto, limpiándose las lágrimas. Y repitió de nuevo: —Es imposible... imposible... imposible. La pobre mujer llegó a su desierta casa presa de una angustia indefinible, creyendo seguir viendo a Renée a través de un velo. Leopoldo y Pascual Lantier no seguían esperando la tienda, sino que se habían pasado a la otra acera. (Se continuará)